

## Editorial

# Ecopetrol, más grande

*La petrolera obtuvo sus mejores resultados, paradójicamente tras un año con menor producción de crudo. En paralelo, presentó al Ministerio de Hacienda la oferta de compra de ISA.*

El país fue sorprendido esta semana por los buenos resultados de Ecopetrol en el segundo trimestre, siendo el mejor en la historia, con un ingreso consolidado de 19.4 billones de pesos y una utilidad neta de 3.7 billones de peso. Semejante desempeño es una buena noticia, pues impulsará el crecimiento y contribuirá a mejorar algunas variables macroeconómicas del 2021. Estos resultados están asociados a dos ejes: los precios del petróleo y los del dólar. Es decir, los ejes fundamentales observados en el trimestre fueron muy favorables: indican precios altos del petróleo (barril de Brent, 69,1 dólares), así como de la tasa de cambio (promedio de 3.691 pesos por dólar). El buen desempeño también se relaciona con las estrategias de optimización para una producción rentable.

Ahora bien, lo anterior soslaya una paradoja, dado que los mejores resultados financieros de Ecopetrol se lograron con una producción más baja en relación con el mismo período del 2020, año de pandemia. Esto significa que el comportamiento del precio del petróleo y el del dólar, al igual que la optimización de costos y la captura de eficiencias, fueron tales que lograron com-



ILUSTRACIÓN MORPHART

pensar la menor producción (disminuyó un 2.5 % frente al segundo trimestre de 2020). La menor producción está asociada a los efectos del paro, a problemas específicos de uno de los campos (Castilla) y a las dificultades propias de volver a poner a producir campos que habían tenido muy baja operación a consecuencia de la baja demanda en el mundo por la pandemia y el confinamiento.

La discusión está abierta. Algunos expertos consideran que Colombia debería producir más petróleo para volver a cifras cercanas a un millón de barriles diarios, mientras que otros consideran que la actual estrategia de Ecopetrol de no producir más, sino a menor costo, y con mayor eficiencia, conduce a una operación más rentable y, por lo tanto, económicamente óptima. El resultado de esa dis-

cusión y la ratificación, o no, de la decisión estratégica que ha venido aplicando Ecopetrol, será crucial en los años por venir, dado el panorama fiscal actual y lo que se espera de precios del petróleo para el resto del 2021 y el 2022; eso si la variante delta no impacta negativamente la actual recuperación económica mundial.

De otra parte, la junta directiva de Ecopetrol autorizó a su

representante legal a presentar una oferta vinculante al Ministerio de Hacienda, con el fin de adquirir 51,4 % de las acciones en circulación de Interconexión Eléctrica S.A. E.S.P (ISA). Hay razones de peso para pensar en la diversificación de Ecopetrol más allá del petróleo: el cambio climático, por obvias razones, está forzando a reducir las emisiones de carbono y, por lo tanto, la dependencia de productos derivados del petróleo. Así es válido definir estrategias que amplíen el abanico de producción de distintas fuentes de energía y, en particular, en la distribución de energía eléctrica, que no está sujeta a los vaivenes de precios originados en los períodos de lluvia y sequía.

Sin embargo, surgen tres dudas grandes: ¿Es una decisión forzada por la situación fiscal de la Nación? Si muchas grandes petroleras del mundo se mueven a energías más sostenibles y menos reguladas, ¿por qué entrar en un nuevo negocio altamente regulado? Y, finalmente, ¿por qué ese proceso no se ha hecho abiertamente, a través de los mecanismos que están contemplados en las normas legales y que obligan a concurrir al mercado de capitales? Por lo pronto, el país requiere claridades ■

## CONTRAPOSICIÓN



## BUENOS RESULTADOS, PERO CON LA PRODUCCIÓN EN PICADA

Por  
**AMYLKAR D. ACOSTA M.**  
Exministro de Minas y Energía.

Ecopetrol acaba de revelar sus resultados operacionales del primer semestre 2021, que son muy alentadores. No obstante su producción viene en picada, desde los 726.000/día en el primer semestre de 2019 a 668.400 en 2021, para el mismo período. Ello se explica por el comportamiento del precio in-

ternacional del crudo que aumentó en más del 40 % con respecto al 2020 (promediando US\$69 barril). Ecopetrol tenía una previsión para su presupuesto de US\$45 el barril. Desde luego que este buen resultado favorece las finanzas de Ecopetrol y de la Nación.

Coincide esta buena noti-

cia con la concreción de su oferta a la Nación para la compra del 51,4 % de las acciones de esta en ISA. Dicha operación es una jugada maestra que permite al Estado enajenar un activo estratégico, como es ISA, con el fin de cuadrar caja, sin perder el control del mismo. Ecopetrol, además diversifica

su matriz de riesgo y su portafolio de inversión en una actividad que no está tan expuesta a la volatilidad de los precios del petróleo y da un paso en la misma dirección de cara a la transición energética, reconvirtiéndose y apostándoles, como ya lo hace, a las energías renovables. ¡Buena esa! ■

## LO QUE FALTABA

## BATALLA CAMPAL EN EL CAMPÍN, UN RETRATO DE LA COLOMBIA VIOLENTA

Diez personas heridas, una de gravedad, fue el saldo inicial del partido entre el Nacional y el Santa Fe que se llevó a cabo en la noche del pasado martes en Bogotá. El encuentro en el estadio El Campín era el primero con público después de 17 meses y se esperaba que fuera una fiesta, pero de forma desafortunada terminó en violentos

enfrentamientos. Las cámaras de seguridad del estadio permitieron la captura de los sujetos que golpearon con sevicia a un hincha del Santa Fe. Posteriormente fueron liberados, aunque siguen vinculados a la investigación. La imagen del principal agresor se viralizó en las redes sociales y la presión hizo que este se entregara vo-

luntariamente a las autoridades. La alcaldesa de Bogotá, *Claudia López*, anunció varias medidas para controlar la violencia, dentro de las cuales está suspender indefinidamente el ingreso de público a los estadios bogotanos. Y, por lo pronto, los hinchas del Nacional no podrán asistir a partidos en la capital. El mismo presidente Du-

que rechazó los actos de violencia y anunció que va a convocar a la Comisión Nacional por la Convivencia y Seguridad del Fútbol. Otras voces han rechazado lo acaecido en el partido y han hecho un llamado por la paz y la concordia, para que los aficionados y sus familias puedan volver con tranquilidad a los estadios de fútbol ■



Fundado en 1912 por Francisco de Paula Pérez, 1891-1976 | Fernando Gómez Martínez, 1897-1985 | Julio C. Hernández F., 1902-1983

**Director encargado:** Felipe A. Velásquez Fernández. **Gerente:** Pablo Gómez Mora.

**Editora general multimedia:** Margarita Barrero. **Macroeditor Opinión:** Felipe Velásquez. **Macroeditores:** Germán Calderón (Periodismo Gráfico y Audiovisual) Camila Carvajal (Fin de Semana) - Daniel Valero (Actualidad) - Mónica Quintero R (Cívico) - Isolda María Vélez H (Análisis). **Editores de información:** Claudia Arango - Santiago Cárdenas - Carlos Mario Gómez (Continuidad) - Javier Alexander Macías - Juan Diego Ortiz - Olga Rendón. **Editores Periodismo Gráfico e Interacción:** Juan Sebastián Carvajal (Audiovisual) - Ana María Plata (Interacción) - Ricardo Ramírez (Infografía) - Sonia Rodríguez (Diseño) - Esteban Vanegas (Fotografía).

**Junta Directiva:**

**Principales:** Juan Luis Aristizábal - Alba Luz Hoyos - Ricardo Leyva - Juan Luis Mejía - Alejandro Mesa.

CLASIFICADOS Y SUSCRIPCIONES 339 3333

**Oficina Ppal.:** Cra. 48 N° 30 Sur 119 Envigado.

Tel: (574) 331 5252 Fax: 331 4858 A.A.: 80636

**Bogotá:** Cl. 25 D Bis No. 102A 63 P 2 Tel: (571)

4156764 Fax: 4157508 Edificio la República.

**Internet:** www.elcolombiano.com

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido del periódico EL COLOMBIANO es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. / The content of the newspaper EL COLOMBIANO is property of EL COLOMBIANO S.A.S. All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2021